

MENSAJE DE LA SEÑORA DECANA DE LA FACULTAD DE EDUCACIÓN DE LA UNIVERSIDAD DE COSTA RICA ALUSIVO AL INICIO DEL CICLO LECTIVO 2020

*Dra. Guiselle M. Garbanzo Vargas,
Decana*

Hoy 9 de marzo de 2020, la Universidad de Costa Rica abre sus puertas al ciclo lectivo 2020 a 9341 estudiantes distribuidos en las distintas sedes universitarias a lo largo del país, en la que es una nueva Sede Sur, que abre sus puertas como Sede en este ciclo lectivo, ubicada en la zona de Golfito y que fue aprobada por las autoridades universitarias en la Asamblea Colegiada Representativa N.º 146, del 6 de diciembre del 2019, y publicada en La Gaceta Oficial N.º 9, del 16 de enero del 2020.

La apertura de esta Sede representa una esperanza para el país en cuanto a las oportunidades sociales que nuestra población estudiantil requiere y reclama con urgencia, principalmente en zonas de débiles oportunidades sociales. Este es un esfuerzo digno de reconocerle a la educación superior pública y a nuestras autoridades involucradas, tomando en cuenta la actual coyuntura que atraviesa nuestro país y la educación superior pública ante constantes ataques mezquinos de parte de ciertos grupos y del mismo gobierno, donde lo único claro es intentar el debilitamiento de nuestra educación universitaria pública, de manera, que a pesar de esta compleja realidad social, hoy la Universidad de Costa Rica clara en su camino hacia el bien social reafirma su compromiso con el país y con una zona que con urgencia requiere de esta oportunidad de superación.

En este contexto la Facultad de Educación, a lo largo de sus 63 años de existencia, hoy recibe a 794 nuevos estudiantes distribuidos en las distintas unidades académicas que le conforman a saber: Escuela de Administración Educativa 39 estudiantes, Escuela de Bibliotecología y Ciencias de la Información 199 estudiantes, Escuela de Educación Física y Deportes 61 estudiantes, Escuela de Orientación y Educación Especial 82 estudiantes, Escuela de Formación Docente 413 nuevos ingresos. Esta nueva población estudiantil se une a los aproximadamente 3200 estudiantes de nuestra Facultad, que todos juntos hacen grande nuestra Institución!

La Facultad de Educación de la Universidad de Costa Rica, a lo largo de su historia se honra de haberle entregado al sistema educativo costarricense más de 3500 profesionales, todos ellos dejando importantes huellas en la formación de las personas que conforman nuestra Nación, sin importar las variadas condiciones laborales en las que



les ha tocado laborar. Indistintamente donde se hayan encontrado, han marcado el camino de la superación a las distintas generaciones que han requerido de sus saberes.

Distinguidos estudiantes integrantes de nuestra querida y emblemática Facultad de Educación, ustedes son la esperanza de nuestro país, la Facultad se honra de recibirles en este I ciclo lectivo 2020 tanto a los actuales estudiantes que ya forman parte de nuestra institución, como a los nuevos que vienen dejando sus aulas de educación secundaria, para transformarse en universitarios, iniciando una nueva y hermosa etapa, como es la vida universitaria con responsabilidad social, además, les está correspondiendo una etapa donde importantes cambios en materia educativa se están dando a nivel país, como son las transformaciones curriculares comunicadas por el Ministerio de Educación Pública, sustentadas en la aprobación de elaborar una nueva Política Curricular "*Política Educativa: La persona: centro del proceso educativa y sujeto transformador de la sociedad*", según acuerdo n.º. 07-64-2016, del 17 de noviembre de 2016, y posteriormente aprobada mediante acuerdo n.º 026417, del 13 de noviembre de 2017 por el Consejo Superior de Educación, y puesta en práctica a partir de este 2020.

Es importante considerar que esta política educativa se viene gestando a partir de, la reforma curricular desde el 2009, con el surgimiento de los programas de estudio y cambios significativos en la mediación pedagógica y evaluación; la cuál se consolida desde el 2015 con la Política Curricular y los nuevos programas de estudio, y en el 2016 con la nueva Política Educativa. En el 2019 se inicia el proceso de operacionalización de las políticas y los programas mediante la implementación de jornadas de trabajo con las regiones de trabajo, autoridades y docentes; se concreta un planeamiento más pertinente por habilidades y aprendizajes esperados, incluyendo la caja de herramientas a disposición de la persona docente, del sistema educativo en el 2020.

La Facultad de Educación como siempre le ha caracterizado por impulsar día a día importantes procesos que aseguran su calidad educativa, prueba de ello son los planes de estudios que tiene acreditados y los otros que hacen sus esfuerzos para esta aspiración, y que el próximo 16 de marzo recibirá su acreditación otra de sus carreras como lo es el Bachillerato y Licenciatura en Psicología, que lo logra mediante un arduo trabajo.

Es una Facultad de Educación, que nunca ha descuidado su rol social, es ella un referente educativo a nivel país y lo seguirá siendo con el apoyo de todos ustedes estudiantes de nuestra Facultad de Educación. Les insto a entregar todo sus esfuerzo, marquen la diferencia donde quiera que se encuentren y cuando sientan que las fuerzas bajan, que la revitalización de lo que representa la educación a nivel social sea la razón de un camino donde entreguen todo de sí, porque de sus conocimientos dependen nuestras generaciones, siéntanse privilegiados por formar parte de este hermoso legado como lo es la formación profesional en el campo de la educación, ustedes son y serán la principal fuente de desarrollo socioeconómico de una Costa Rica que espera en ustedes! Sean todos ustedes bienvenidos a este ciclo lectivo 2020, año que precisamente coincide con el 80 aniversario de la creación de nuestra Institución Benemérita de la Patria, designación que se le concedió mediante acuerdo **Ley N° 8098** gracias a

su invaluable función social desde sus orígenes, la Universidad de Costa Rica ha construido nuestra Nación!

La Facultad de Educación tiene un personal académico de alto nivel, que se ha preparado desde hace mucho para atenderles y lo sigue haciendo, mediante su formación profesional combinada con la docencia, la investigación y la acción social, de la cual se siente honrada de contar con ustedes, ante lo cual estoy segura que seguirán dando su máximo esfuerzo como lo han sabido hacer como miembros de nuestra Alma Mater. Todos estos esfuerzos también requieren del apoyo del personal administrativo, a quien se les agradece su labor.

Nuestros estudiantes son privilegiados, al ser parte de nuestra destacada Universidad de Costa Rica, de nuestra Facultad de Educación y de llegar a formar parte de los profesionales en el campo de la educación que tendrá en sus designios nuestro desarrollo social desde la formación de las personas, les insto a entregarse con el máximo esfuerzo, porque de la diferencia que marcarán ustedes a nivel país dependerá nuestro porvenir!

No hay avance social, que prescindiera de la educación, esta es la principal herramienta con que cuenta la humanidad para caminar en las sendas del desarrollo desde un enfoque humanista, donde la plenitud del ser humano siempre será la brújula que debe marcar su enfoque. Recuerden que la humanidad está sedienta de procesos educativos de alta calidad en la formación íntegra de nuestras generaciones, y nuestra Facultad de Educación trabaja constantemente para ello, y seguirá siendo el referente a nivel país en la formación de los profesionales en el campo de la Educación!

Finalmente, nos ha correspondido iniciar este ciclo lectivo con la alerta amarilla emitida por la Comisión Nacional de Emergencia ante el contagio del Coronavirus COVID-19, emergencia que se está viviendo prácticamente a nivel mundial, razón por la cual les solicito seguir las medidas emitidas por nuestras autoridades en materia de salud y a nivel institucional, para que Costa Rica pueda salir avante de esta difícil situación que atenta con la salud de nuestros habitantes, y realizar los ajustes que su personal académico y directivo les indiquen según avance la situación en cuanto a la posible afectación del proceso educativo. Les recuerdo aplicar los protocolos, que para estos efectos se han girado.

Que Dios les guíe siempre en su camino al servicio del país desde la educación!

Dra. Guiselle M. Garbanzo Vargas
Decana
Facultad de Educación